

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2509

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Viernes 28 de Septiembre de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

Tres noticias

Madrid 27 á las 7 n.

Telegramas recibidos de Cuba dan cuenta del espantoso huracán que se desencadenó el martes sobre dicha isla, causando grandes daños y considerables desgracias.

Noticias recibidas de Shanghai dicen que son insultados y maltratados por el populacho, los extranjeros de dicha población.

También dan cuenta de haber sido ejecutado el capitán Tong-Piquer que huyó durante el combate de Jalu.

Marcha.—Sobre el Banco

Madrid 27 á las 11 n.

Se ha dado la orden para que un buque de guerra marche á Shanghai con objeto de proteger á los españoles.

Hoy se han suscrito tres millares de obligaciones.

Mañana se reunirá la Junta del Banco de España y créese que transijirá.

Lo que dice Cánovas.—Sobre la enseñanza.

Madrid 27 á las 11 n.

El Sr. Cánovas ha declarado que el señor Sagasta desconoce la realidad y que ignora por donde anda, empezando por el

Himno de Riego que no lo aprovecha para salvar las situaciones difíciles.

Seguramente el Sr. Groizard aceptará la proposición de que los alumnos que empezaron el bachiller con el plan primitivo, sigan con el mismo hasta su terminación, si lo deciden así las centros consultivos.

Los silvelistas

Madrid 27 á las 11 n.

Asegúrase que los silvelistas están dispuestos á formar un partido independiente, puesto que el Sr. Cánovas no ha rectificado su política.

El nuevo partido aspirará á ser una expansión del programa canovista, enlazando este partido con el conservador del porvenir.

Silvelistas y gamacistas

Madrid 28 á las 1'55 m.

El suelto que publica el periódico *El Dia* sobre los silvelistas, parece que ha sido demasiado aventurado, pues persona que ha hablado hoy con el Sr. Silvela, me ha dicho que tales proposiciones son escisivos para elevar al Sr. Silvela hasta donde estaba antes.

Aumenta el disgusto de los gamacistas con motivo de haberles indicado el señor Gamazo, que abandonen la idea de pedir una rectificación política al Gobierno y que solamente se dediquen á evadir las responsabilidades.

Una circular.—Descarrilamiento

Madrid 28 á las 2⁴⁰ m.

Dicen de Paris que Mr. Dupuy ha repartido una circular á los prefectos de los departamentos prohibiendo las corridas de toros de muerte.

El tren expreso que vá de Paris á Bruselas descarriló no ocurriendo sin embargo desgracias personales.

Créese que el descarrilamiento fué motivado por haber puesto varios criminales vigas sobre los railes.

Dícese que dichos criminales son anarquistas.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

En la calle de la Barrera, del arrabal de Santa Catalina hubo ayer tarde un alboroto de primera magnitud, motivado por las discutas que tuvieron algunas mujeres, originándose una escandalosa riña en donde se echaron al aire palabras obscenas y además injuriosas.

La guardia municipal puso término á la contienda.

En un hoyo que se dejó sin el correspondiente farol en mitad de la calle de San Magin, se cayó anoche un carrito de recreo en el cual iban, además del conductor, dos niñas. Por milagro salieron todos ilesos de aquel mal paso.

El bingitorio que hay en la fachada del Teatro Principal despiden un olor insoportable causando nauseas á los muchos transeuntes que pasean por dicho sitio.

Sería conveniente á nuestro parecer ó inutilizarlo como se hizo con uno igual, hace años ó limpiarlo amenudo cosa que no debe reportar ningun gasto puesto que el Ayuntamiento tiene varios obreros destinados á la limpieza de cloacas y alcantarillas que bien podían tomarse la molestia de dar una mano á los pocos de dichos aparatos que quedan.

En el vapor *Lulio* ha llegado después de haber terminado la licencia que tenía concedida el magistrado de esta Audiencia territorial D. Eduardo Angulo.

Nos parece que el guardia municipal que presta sus servicios por la calle de la Constitución podría hacer desaparecer un grupo de muchachos que todas las noches se coloca frente á la Administración de Loterías de la calle de la Unión, molestando con su algarabía á los vecinos y numerosos transeuntes que pasan por el indicado sitio.

Dice un periódico de ayer:

«Uno de los pasajeros llegados esta mañana en el vapor *Ciudad de Mahón* ha sido objeto de un inesperado contratiempo contra el cual debemos protestar.

Al registrarle la maleta de viaje, los carabineros de punto en el muelle, le han encontrado sobre una docena de cigarros puros de contrabando que un amigo de Mahón le regaló en el momento de partir de aquel puerto.

Las buenas formas que ha empleado dicho señor, manifestando la procedencia de dichos cigarros y protestando de ser contrabandista, no han sido suficientes para librarse de ser conducido al cuartel de Carabineros, donde ha sido detenido algunas horas, hasta que se ha presentado un funcionario muy conocido y respetable en Palma que se ha comprometido á responder de su persona.

Creemos que en este asunto sobran los comentarios.»

Ayer por la tarde en una casa de la calle de San Bernardo un criado tuvo la mala idea de poner petróleo á un quinqué sin apagar la llama dando por resultados la inflamación del líquido, que le produjo graves quemaduras en la cara y en la cabeza.

Conducido el herido á la casa de Socorro le fué practicada la primera cura por el médico Sr. Gayá siendo después trasladado al hospital.

Corren rumores de que á principios del próximo mes de Octubre volverá á trabajar en nuestra plaza de toros la cuadrilla de niños barceloneses.

Procedente Barcelona ha fondeado en nuestro puerto á las siete de la mañana de hoy el vapor *Lulio*, conduciendo cuarenta y un pasajeros, correspondencia y carga varia entre ella once cabezas de ganado vacuno destinadas al abasto público de esta población.

Es un escándalo los abusos que estan cometiendo continuamente los conductores de hortalizas al entrar por la Puerta de San Antonio á las seis de la mañana, pues por el sólo prurito de pasar delante el uno al otro, no respetan á los transeuntes ni á ellos mismos, sucediéndose á diario desgracias y atropellos de consideración.

Dada la hora que es, no hay ni guardias municipales ni serenos que puedan poner coto á estos desmanes, pues dichos agentes se encuentran en el cuartelillo en aquel instante para recibir la orden ó para dar el parte.

Procedente de Barcelona llegó ayer á Palma S. A. R. el Archiduque de Austria Luis Salvador.

Por la tarde salió para Valldemosa.

Por un individuo de la Guardia nocturna ha sido conducido esta pasada noche en el depósito de Tirador un caballo que ha sido encontrado abandonado en la vía pública.

En la tarde de anteayer una turba de chiquillos de dos á cuatro años se dedicaba al peligrosísimo ejercicio de cruzar el torrente de San Magin á todo escape por encima del pretil de la parte del puerto. Los carabineros y empleados de punto en la caseta contigua bien podrían ejercer alguna vigilancia en aquellos contornos.

Al pasar esta mañana por delante de la Diputación dos mujeres cargadas con varias espuartas lleuas de sopa de pasta, han tenido la desgracia de que se les cayera una de estas desparramándose su contenida por el suelo.

Han sido instalados aparatos de gas en casi todas las dependencias del Instituto Balear.

Hasta imposible parece la mala educación de que se halla poseída la chiquillería de esta ciudad. Serían las dos de la tarde de ayer, cuando estaban jugando por encima de la muralla sitio denominado es *Presili vey*, un grupo de éstos en número de unos treinta, cuando acertó á pasar por dicho sitio un guardia municipal que al ser visto empezaron con él á pedradas y á prodigarle los mil insultos, por fortuna pudo coger á unos cuantos y los metió en el depósito de Capuchinos.

Servicios de la plaza

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares núm. 1.

Jefe de día.—El señor Comandante del mismo Cuerpo D. Gerónimo Saiz.

Hospital y provisiones.—El sesto Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El indicado cuerpo.

De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, *Reyes*.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continuarán en la Merced, dedicadas á San Miguel Arcángel; exposición á las seis y media de la mañana; á las siete y media misa propia en honor de la Virgen su Titular; á las diez tercia y misa mayor. A las cinco de la tarde, los actos de coro y la reserva.

Otras funciones

En San Miguel, fiesta en honor de su Titular; á las diez, horas y misa mayor con música y sermón por D. Pedro Planas, Pbro.

En S. Jerónimo, por la tarde matines y Caudes cantadas, y á continuación la novena con sermón por el P. José Auba.

En S. Jaime, S. Nicolás y S. Francisco, por la noche, se practicará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Tránsito, en Sta. Catalina de Sena.

PALMA.—Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

Ultimos Telegramas

Asuntos varios

Madrid 28 á las 10'10 m.

Todavía es inseguro el día del regreso del Sr. Sagasta.

Mañana regresará el Sr. Salmerón reuniendo inmediatamente el Comité provincial para tratar las cuestiones políticas de actualidad.

La segunda enseñanza.—Actitud del Sr. Groizard.

Madrid 28 á las 10'25 m.

10'40 m.

11'15 m.

El Sr. Groizard ha declarado que está dispuesto á no transigir respecto al plazo de implantación de las reformas de la segunda enseñanza.

Niégame—ha dicho—á aplazar la realización del proyecto hasta el año próximo, como se me pide.

Seré en su aplicación todo lo amplio y liberal que pueda, á fin de respetar los derechos adquiridos y estará atento á cuanto se pida con algún asomo de razón.

Añade que está dispuesto á resolver las dificultades y á disipar las dudas.

Afirma que los supuestos derechos lesionados nada padecen.

Al alargar el tiempo de los estudios satisfacen una necesidad sentida, por la cual la borla de doctor suele ser una patente de inocupación y de miseria.

Más sobre el banco

Madrid 28 á las 10'35 m.

El Banco de España abrirá mañana el pago del cupón de las obligaciones con el tesoro.

Créese que hoy y mañana aumentará mucho la suscripción.

Exposiciones

Madrid 28 á las 9'30 m.

Dicen de San Sebastián que hoy se entregará á la Reina la exposición redactada por D. Eusebio Blasco de la Colonia Aragonesa, y el indulto del reo de Jaca.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

Habiendo acudido á esta Sociedad D. Antonio Serra y Caymari solicitando que se le expedida duplicado del recibo talonario número 2.127, por habersele extraviado el que le entregó nuestra Sucursal en Inca, al constituir en ella, en clase de depósito voluntario, la cantidad de ptas. 250, se ha acordado hacerlo público por medio del presente anuncio, á fin de que las personas que tengan acaso interés en dicho depósito puedan hacerlo presente á la propia Sociedad dentro del plazo de quince días á contar desde el de la fecha; en la inteligencia de que transcurrido sin presentarse reclamación alguna, se expedirá el duplicado que se solicita, dejando sin valor ni efecto el recibo extraviado de que se hace mérito.

Palma 25 de Septiembre de 1894.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Francisco Alomar.

Pasatiempos

A un banquero que se presenta en quiebra.

—¿Y que dirá usted á sus acreedores cuando les encuentre en la calle?

—No les encontraré jamás. Ellos van á pie y yo en coche.

En el campo.

Desde lo alto de un montecillo.

El.—Mira, querida mía, qué pendientes... ¡Qué hermosura!... Allá abajo... á la izquierda...

—¿Pendientes?... ¡Oh, querido Luis!... Toda soy orejas...